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Dia de Minas: governador Romeu Zema 
ausente na cerimônia dos 327 anos de Mariana

Na ocasião, Correios e Prefeitura lançaram selo comemorativo dos 50 anos do Museu da Música de Mariana
LUCAS PORFÍRIO 

No último domingo, dia 16 
de julho, a cidade de Mariana 
celebrou seus 327 anos de exis-
tência. Em conformidade com a 
legislação estadual, como parte 
das comemorações, a capital de 
Minas Gerais foi simbolicamente 
transferida para a Primaz de Mi-
nas. Fundada em 1696, Mariana é 
reconhecida como a primeira sede 
do governo mineiro, além de ter 
sido a sede do primeiro bispado 
e a primeira cidade planejada no 
Estado. As festividades tiveram 
início às 09h, com a realização 
da Missa Solene, no Santuário de 
Nossa Senhora do Carmo, segui-
da pela cerimônia cívica oficial na 
Praça da Sé.

Durante a solenidade do “Dia 
de Minas”, tradicionalmente é 
entregue a “Medalha de Minas”. 
A comenda homenageia aqueles 
que se destacaram na defesa dos 
ideais de Minas e dos mineiros, ao 
amor à liberdade e à democracia, 
ao trabalho em favor dos menos 
favorecidos e à luta pela igualda-
de, dignidade e aos valores huma-
nos. Os 50 indicados que recebe-

ram a distinção foram escolhidos 
por uma comissão formada por 
integrantes do governo local.

Dentre os condecorados em 
2023, destacam-se as deputadas es-
taduais Maria Clara Marra (PSDB) 
e Lohanna França (PV); a atual mi-
nistra da cultura do governo Lula, 
Margareth Menezes; o governador 
do Rio Grande do Sul, Eduardo 
Leite (PSDB); o CEO da Gerdau, 
Gustavo Werneck; a Associação 
das Pessoas com Deficiência de 
Mariana (ADEM); a Equoterapia 

Pequeno Arthur; e a Escola de Ofí-
cios Tradicionais de Mariana.

Representando a Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais, o 
presidente da instituição, Tadeu 
Martins Leite (MDB), falou da 
importância da solenidade e pa-
rabenizou os agraciados. “Nesses 
mais de três séculos de história, 
somos as Minas dos grandes ar-
tistas, Minas de sua brava gente, 
da luta dos inconfidentes, de suas 
belas paisagens, de sua culinária, 
de seus grandes talentos, de Alei-

jadinho a Carlos Drummond de 
Andrade. Cada um dos agracia-
dos é merecedor desta comenda e 
da nossa confiança de que conti-
nuarão a frente de mudanças tão 
importantes para uma melhor 
qualidade de vida desta e de fu-
turas gerações”, disse o chefe do 
legislativo estadual.

Apesar da importância da so-
lenidade, o Governador de Minas 
Gerais, Romeu Zema (Novo) não 
compareceu à cerimônia do “Dia 
de Minas”. É o segundo ano con-

secutivo em que Zema não parti-
cipa do evento. A última vez em 
que o governador esteve presente 
foi em 2019, quando foi um dos 
homenageados.

A ausência de Zema recebeu 
críticas por parte dos presentes 
na cerimônia. Dentre eles, o pre-
sidente da Câmara Municipal, 
Fernando Sampaio (PSB), que 
afirmou: “Eu acho uma vergonha 
o governador não participar desta 
festa e em cinco anos de mandato 
dele, veio à Mariana uma vez em 
16 de julho. Gostaria que respei-
tasse Mariana”.

Por meio de nota, o governo 
de Minas informou que Romeu 
Zema visitou a cidade de Mariana 
em 23 de junho, onde participou 
do Fórum de Prefeitos do Rio 
Doce. Confira o posicionamento 
do governador na íntegra:

“O Governador de Minas es-
teve em Mariana há menos de um 
mês, no dia 23 de junho, quando 
participou do Fórum de Prefeitos 
do Rio Doce. Na ocasião, ele se 
encontrou com atingidos pelo 
rompimento da barragem da Sa-
marco e cumpriu outras agendas 
na cidade. Além das visitas no 
município, desde 2021, o gover-
nador participou de dezenas de 
agendas para discutir a repactua-
ção da tragédia de Mariana, uma 
prioridade deste governo para 
garantir uma justa reparação - a 
atual tentativa, já se estende por 
mais de sete anos sem efetividade. 
Levando em conta todas as reuni-
ões com representantes do Gover-
no de Minas sobre o tema, já são 
mais de 300 encontros e 28 me-
ses de discussão. A repactuação 
foi inclusive uma das prioridades 
apresentadas pelo Estado de Mi-
nas Gerais ao Governo Federal 
em janeiro, que segue aguardando 
posicionamento da União para a 
conclusão e efetiva reparação aos 
atingidos”.

Julifest do centenário: grande festa como parte 
das comemorações do grande marco itabiritense.

Tiunfo Barroco acon-
tece neste sábado, 
dia 22, pelo Festival 
de Inverno. Evento é 
parte da história de 
Ouro Preto.pág. pág. 8 e 98 e 9

Ane Souz
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Rua Santo Antônio VIIRua Santo Antônio VII
Não sei dizer se em outras ruas se cultivava o mesmo hábito 

porque, sendo ainda criança, não tinha a independência necessária 
para percorrer outros pontos, porém creio que devia ser a mesma 
coisa, uma vez que muitos relatos dão conta daquele comportamento 
em outras localidades. Nas longas e quentes tardes de verão, 
famílias da Rua Santo Antônio se reuniam às portas das casas, para 
conversar, enquanto os filhos se esbaldavam em jogos e brincadeiras 
de natureza coletiva, seguindo a predominância na área lúdica infantil. 
Brinquedos individuais eram poucos, quase sempre feitos pelas 
próprias crianças, quando não pelos pais. Nas casas onde havia 
rádio, adultos costumavam recolher mais cedo, para ouvir a novela 
radiofônica, gênero em que se destacou a famosa “O Direito de 
Nascer”!

A meninada, que preferia o folguedo na rua, até gostava que o 
rádio faltasse em algumas casas, pois assim restavam adultos que 
os monitorasse; na rua, sozinhos, os pais não os deixavam. Pode 
parecer estranho, hoje, quando praticamente todos têm televisão, que 
o rádio não estivesse ao alcance de todos; mas era assim mesmo. O 
rádio demorou muito a entrar na casa do pobre, mesmo porque nem 
todos tinham luz elétrica e muitos dos que tinham esse conforto, em 
Cachoeira, o tinham de forma limitada e não dava para ligar um rádio. 
Aqui, um detalhe curioso quanto à posse de um aparelho receptor de 
rádio; o proprietário de um rádio-receptor tinha que pagar uma taxa 
anual aos Correios e Telégrafos. Não resisti à tentação de dar essa 
informação às novas gerações, mas nesses tempos de voracidade 
fiscal, corro o risco de açular o setor correspondente e induzi-lo a uma 
recaída.

De volta ao que podia fazer a meninada, na área lúdica, é 
bom frisar que os brinquedos eram poucos e dependiam muito da 
imaginação infanto-juvenil que, muitas vezes, os produzia, quando 
não os pais. Dessa imaginação tudo podia susrgir, nem sempre sob 
a aprovação do mundo adulto. Uma dessas brincadeiras estava 
ligada à tanajura, aquela formigona alada, que costuma surgir em 
grande número nas tardes de primavera/verão. Pegava-se, com 
cuidado, uma das bem grandes e, presa por uma linha ao seu saliente 
abdômen, pendurava-se uma pelotinha leve. Depois disso soltava-se 
a formiga. Ainda não existia o helicóptero, mas a voo da tanajura, a 
carregar aquele corpo estranho, assemelhava-se ao de uma dessas 
modernas aeronaves em missão de salvamento. Outras vezes, a 
chapa quente do fogão a lenha era a base das nossas “experiências”. 
Por não ser de acendimento rápido e automático, mantinha-se o fogão 
aceso, pouco fogo, quando não em uso no preparo de alimento. Com 
isso, a chapa de ferro estava sempre quente e pronta para as nossas 
tropelias. Um pequeno frasco de vidro com um pouco d’água (até 
metade), fechado com rolha de cortiça, era colocado sobre a chapa. 
Quando, sob estampido, a rolha era expulsa pelo vapor ali produzido, 
a nossa vibração ia ao limite máximo. Mas, a repetição daquele 
quadro se tornou, para nós, enfadonha; razão pela qual passou-se 
a “pesquisar” uma forma de avançar na mesma linha. Foi quando 
demos de cara com um tubo vazio de lança-perfume. Entretanto, havia 
dois problemas a serem superados: o orifício era muito diminuto e não 
seria fácil abastecê-lo com água, por pouca que fosse; o “experimento” 
teria que ser feito em área aberta, pois, de antemão não se sabia das 
consequências. Não me lembro como, mas conseguimos introduzir 
boa quantidade água no tubo. Quanto à vedação, foi usado pedaço 
de vegetal verde. Acendemos pequena fogueira ao lado da capela de 
Santo Antônio e, nela, colocamos o tubo com o orifício para baixo, 
de forma a ser menos atingido pelo fogo. Colocamo-nos à relativa 
distância e aguardamos. Depois de alguns minutos, de repente, ouviu-
se um chiado como o de um foguete de vara, muito comum nas festas, 
e, em seguida, o tubo estava a voar, em zig-zag, pela praça. Algumas 
pessoas passavam pelo local e se assustaram sem saber o porquê.

O efeito foi bonito e satisfez nossa curiosidade, mas, naquele 
momento, tememos pelas vidraças de uma das casas. Se aquele 
tubo de alumínio batesse numa daquelas janelas, para nós o mundo 
desabaria! Alguém poderia sofrer, no lombo, as consequências 
daquela traquinagem! Felizmente, nada aconteceu e o feito pôde ser 
celebrado com jactância e muitos risos: - a coisa funcionou porque 
fiz assim! - se eu não tivesse lembrado daquele detalhe, o tubo nem 
teria saído do lugar – nóis é nóis, êh! êh! Pois é, ainda nem se falava 
na corrida espacial e nós, meninos da Rua Santo Antônio, já fazíamos 
nossas experiências no caminho das estrelas. Pois era isso que 
teríamos visto, se algo tivesse dado errado, segundo a visão adulta: 
estrelas!

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema*

Turismo não deveria servir 
para os acordos políticos

O turismo, interno e internacio-
nal, renasce após três anos de parali-
sação, pelo temor da epidemia. Mas 
renasce e, em 2023, deverá apresen-
tar desempenho que o colocam como 
um dos melhores de todos os tempos 
e com resultados muito positivos 
para toda a cadeia econômica do 
turismo, com viagens internas e in-
ternacionais. Crescerá 5% a mais do 
desempenho encontrado em 2020, 
na pré-epidemia, podendo abrir até 
8 milhões de empregos, alcançando 
cerca de 7% do PIB brasileiro, se-
gundo dados divulgado divulgados 
pelo Conselho Mundial de viagens e 
Turismo (WTTC). Este crescimento, 
concordam as entidades do turismo, 
não ocorrem por ações de estímulo à 
atividade por parte do Ministério do 
Turismo mas pela própria evolução 
do setor que está retomando suas 
ofertas e promoções, após três anos 
de falências e grave inatividade do 
setor.

Este crescimento deveria forta-
lecer o Ministério do Turismo que, 
infelizmente, virou alvo das compo-
sições políticas, com a indicação de 
ministros sem qualquer qualificação 
ou experiência. Tornou-se moeda de 
troca de composição política para 
garantir apoio de partidos e garantia 
de votos no Congresso. Corre-se, 
por consequência, o risco de gestão 
pouco qualificada para entender a 
importância desta atividade e sua 
capacidade de gerar trabalho, em-
prego e renda, em giro veloz, pela 
ação produtiva de sua imensa cadeia 

econômica. Não deveria, portanto, 
ser vítima de ação política menor, a 
qualquer preço, apenas para busca de 
votos no Congresso através de com-
posições partidárias.

O turismo compreende hoje um 
complexo, interligado, interdepen-
dente e complementar sistema em-
presarial e de prestação de serviços, 
que compõe a chamada oferta turís-
tica: hotelaria, alimentação, trans-
portes, informações e promoções, 
ofertas mercadológicas competitivas, 
promoções culturais, propaganda 
competitivas de estímulo à demanda 
turística, preços corretos e competiti-
vos, preservação e proteção de acer-
vos históricos e artísticos, recepção 
adequada a visitantes. E, sobretudo, 
qualidade na prestação de serviços, 
para obter a satisfação do cliente que 
retornará se suas expectativas forem 
satisfeitas. 

O turista de hoje é bem-infor-
mado, tem opinião e forma juízo 
qualificado dos destinos, sobre a qua-
lidade dos serviços, a preservação de 
acervos de valor cultural e artístico, a 
recepção e informação nos atrativos, 
qualidade dos serviços, acolhimento, 
segurança e vários outros atributos 
que garantam ao visitante bem-estar e 
o prazer de conhecer e obter uma boa 
fruição dos momentos vividos. Estes 
são fatores condicionantes da satisfa-
ção do visitante e que definem a qua-
lidade dos destinos e sua capacidade 
de tornar-se atrativo de valor. Não 
são condições simples, dependem de 
servidores qualificados e treinados, 

de boa informação, preservação de 
ambientes e patrimônios. E muitos 
outros elementos que compõem a 
oferta. A competividade de hoje não 
comporta amadorismos, explorações 
indevidas, que não enganam o visi-
tante de hoje, bem-informado.

O turismo depende de boas nar-
rativas, histórias e informações que 
alimentam a “economia dos sonhos”, 
conceito mais atual para conceituar 
a atividade turística no mundo con-
temporâneo. Ao buscar um destino, 
o turista sonha com suas expectativas 
e desejos, alimentadas pela fantástica 
evolução da Internet que o permite 
escolhas com que sonha, estimulado 
pelas informações hoje amplamen-
te disponíveis. Um bom e positivo 
exemplo do valor do trabalho correto 
e competente ocorre em Minas hoje, 
com a Secretaria de Turismo e Cultu-
ra atuando com direção competente e 
que já produz bons resultados.

Os mais famosos destinos turís-
ticos, entre eles as cidades históricas, 
já vivem a retomada dos fluxos turís-
ticos. É hora, portanto, de planejar a 
oferta turística, com a organização 
dos destinos, seus atrativos, seus ser-
viços, sua promoção, visando a ga-
rantia de satisfação do cliente. Com 
todas estas exigências técnicas, de 
gestão e qualificação de ações geren-
ciais e empresariais, o turismo não 
deveria ser objeto de composições 
políticas que, infelizmente, não aten-
dem às exigências contemporâneas 
desta atividade.

maurowerkema@gmail.com
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Setor de limpeza urbana recolheu mais de 12 mil 
toneladas de lixo no primeiro semestre do ano

Texto: TÚLIO DUTRA / Revisão:NATHÁLIA SOUZA

O setor responsável pela limpeza 
urbana apresentou resultados expres-
sivos nos seis primeiros meses do 
ano. Só em relação ao lixo, a pasta 
recolheu e encaminhou para os locais 
corretos cerca de 12.807 mil tonela-
das, número que corresponde a toda 
extensão territorial do município, cer-
ca de 1.254,865 quilômetros quadra-
dos e de uma população com 74.824 
mil pessoas, de acordo com o censo 
do IBGE do ano passado.

Esses números elevados de-
monstram que a gestão atual se preo-
cupa em manter a cidade limpa, o que 
agrega valor à vida dos munícipes e 
exalta ainda mais a beleza da cidade 
para os visitantes que vêm de todas 
as partes do mundo, pois uma cidade 
linda é uma cidade limpa.

Além desses trabalhos, o setor 
atua com limpezas especiais e roçada 
nos cemitérios municipais, um servi-
ço de extrema importância, que cuida 
desses espaços, mas também possui 
um forte aspecto social, preservando 
e respeitando a memória dos entes 
queridos da população.

Outro serviço também realizado 
pela pasta é a lavagem e desinfecção 
de espaços públicos, como terminais 
rodoviários e praças, garantindo que 
os locais se tornem mais agradáveis 
para o uso e convivência. Sem contar 

com pinturas de sarjetas e meios-fios, 
varrição cotidiana nas vias, zelo pe-
riódico dos monumentos históricos, 
como igrejas e museus, determinan-
do também os horários e a logística 
dos caminhões que coletam o lixo, 
evitando gargalos no trânsito, sem 
prejudicar os trabalhos.

Mesmo com todos esses tra-
balhos e benfeitorias, a pasta ainda 
enfrenta alguns desafios, sendo que 
o mais presente deles é o descarte 
irregular de materiais nas vias. Uma 
prática ilegal, sujeita à advertência e 
multa. Mesmo não sendo um serviço 
da sua competência, o setor realiza 

mensalmente o recolhimento desses 
materiais, trabalhando em conjunto 
com o Departamento de Fiscalização 
e Postura no que diz respeito às de-
núncias de descarte irregular.

Para evitar esse tipo de situação, 
a Prefeitura vem, desde o início do 
mandato, trabalhando com cam-
panhas de divulgação nas rádios, 
jornais e redes sociais oficiais, com 
destaque para “Cidade linda é cida-
de limpa” e “Quem joga lixo na rua 
Joga sujo com Ouro Preto”. Todas 
essas ações são um investimento na 
cidade e, principalmente, na vida dos 
moradores, gerando, além de empre-
go e renda, bem-estar social e quali-
dade de vida.

UBS de Antônio Pereira ganha mais uma equipe de saúde bucal
Texto: JÚLIA ADRIELLE  / Revisão: NATHÁLIA SOUZA

Reestruturar a saúde bucal no Município é uma das metas da Secretaria Muni-
cipal de Saúde para o ano de 2023. Além da triagem dos pacientes que aguardam 
na fila de espera para atendimentos, priorizando o grau de complexidade de cada 
cidadão, as Unidades Básicas de Saúde passam a ter suas equipes ampliadas.

A primeira UBS do Município a ser contemplada foi a do distrito de Antônio 
Pereira. Em 17 de julho, a segunda equipe de saúde bucal já começou a atender a po-
pulação. O secretário Municipal de Saúde, Leandro Moreira, explica que o objetivo 
é ampliar a assistência odontológica dando mais acesso à população do distrito. As 
duas equipes de saúde da família que atuam no Pereira, possuem equipe de saúde bu-
cal. “Um dos objetivos da saúde, este ano, é o investimento na área da odontologia”.

O vereador Vander Leitoa agradeceu ao secretário Leandro Moreira e a secretá-
ria-adjunta, Isabela Guimarães, que se empenharam em trazer mais essa conquista à 
saúde de Antônio Pereira.
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Moradores e comerciantes de Cachoeira 
do Campo relatam preocupações com 
trecho da BR-356 que corta o distrito

Josilaine Costa
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Cachoeira do Campo, 
Ouro Preto, tem sofrido 
com o aumento do fluxo 
de veículos pesados na BR-
356, que corta o distrito. De 
acordo com relatos de mo-
radores e comerciantes da 
localidade, um dos princi-
pais causadores da presença 
de caminhões e carretas na 
via é a atividade minerária.

Morador do distrito há 
43 anos e ex-vice-prefeito 
de Ouro Preto, Chiquinho 
Xavier viu o crescimento 
do trânsito em Cachoeira do 
Campo. “Nos últimos anos, 
iniciaram novas operações 
em Mariana e no Acuruí 
(distrito de Itabirito) que escoam os seus produtos por nossa 
BR”, relata o morador.

E Chiquinho não é o único a relacionar a mineração ao 
aumento do número de veículos que passam por Cachoeira 
do Campo todos os dias. O técnico em edificações e corretor 
de imóveis e automóveis, Luiz Henrique Nepomuceno Júnior, 
mora no distrito desde 1971. “É muito sério, cada dia aumenta 
mais, e os empresários em momento algum se manifestaram, 
simplesmente transformaram nossa rodovia num canteiro mi-
nerário. Falta de respeito e comprometimento com a popula-
ção”, afirma Nepomuceno.

O morador acredita que, aproximadamente, 80% do fluxo 
de veículos é correspondente às carretas de minério, que não 
contribuem totalmente para o desenvolvimento do distrito. 
“Esse tráfego de pesados não agrega totalmente ao distrito. 
Por exemplo, o abastecimento desses veículos é realizado di-
retamente nas próprias empresas, sendo assim não gera renda 
para os postos de gasolina da região. Grande parte (dos moto-
ristas) quando não alimentam na própria empresa, carregam 
sua própria alimentação, sendo assim também não agrega no 
ramo de consumo de alimentos”, explica Nepomuceno.

O empreendedor Alexandre Pedrosa, que mora em Ca-
choeira do Campo há 56 anos, diz que a redução do trânsito de 
carretas não é a solução. “Precisamos de ter uma convivência 
tranquila entre todos os usuários da via, para isso precisamos 
ter investimento em infraestrutura que dê condições de cresci-
mento sustentável”, pontua o empresário.

Ainda, segundo Pedrosa, a rodovia sempre foi a mola 
mestra para o crescimento do distrito: “Atualmente temos um 
conflito porque não houve investimento em infraestrutura, o 
que está causando problemas no trânsito. A preocupação é 
pertinente, pois embora o trânsito cause alguns transtornos, 
ele é o responsável pelo maior fluxo também de pessoas que 
alimentam o comércio”, completa o comerciante.

Nepomuceno destaca que é primordial que as autoridades 
olhem para a segurança dos moradores do distrito. “Não te-
mos ações de segurança no trajeto, as faixas quase não exis-
tem. Grande parte dos condutores não são bem instruídos, e 
em função da meta de produção, acabam transmitindo isso 

no tráfego. Precisamos ser ouvidos antes que o pior aconteça. 
Deus nos proteja, mas imagine um caminhão desse perder o 
controle e causar uma tragédia”, afirmou o cachoeirense. 

Alça viária pode ser uma alternativa, destaca morador
Como alternativa para o trânsito de veículos pesados, 

Chiquinho Xavier propõe a construção de uma alça viária 
que possa melhorar a conectividade e a fluidez do tráfego, re-
duzindo a presença de carretas e caminhões de minério em 
Cachoeira.

“Ao direcionar esse tipo de tráfego pesado para uma alça 
viária separada, é possível desviar o trânsito da área conges-
tionada, o que pode contribuir para a redução do tráfego e 
melhorar a mobilidade no distrito. É importante destacar que 
a implementação de uma alça viária precisa ser tratada com 
carinho pelo poder público, pois a eficácia da solução depende 
de um planejamento cuidadoso, considerando o impacto no 
comércio existente”, esclareceu o ex-vice-prefeito.

O comércio às margens da BR-356, em Cachoeira do 
Campo, gera aproximadamente 2.000 empregos diretos e 
indiretos no distrito. Por isso, conforme destacou Chiquinho, 
após a construção da alça viária, é necessário garantir que o 
acesso aos estabelecimentos comerciais seja mantido e que 
estratégias de sinalização e divulgação sejam adotadas para 
orientar os motoristas para as rotas apropriadas. “O poder pú-
blico pode potencializar o comércio existente, minimizando 
possíveis perdas de fluxo durante a implementação da alça 
viária e proporcionando uma solução efetiva para reduzir o 
trânsito de carretas e caminhões no distrito”, ressaltou Xavier.

Outra alternativa, apresentada pelo empresário Alexandre 
Pedrosa, é a instalação de uma terceira faixa de desaceleração 
em alguns pontos da rodovia, além da instalação de semáfo-
ros e a construção de uma avenida que ligasse o bairro Alto 
do Beleza à BR-356. “Acredito ser inevitável que o trânsito 
de veículos pesados seja desviado a médio prazo. Porém, pre-
cisamos de investimentos urgentes no perímetro urbano do 
distrito. Seriam obras que dariam condições de que os comer-
ciantes não fossem tão prejudicados. Tiraria o trânsito pesado, 
mas manteria os veículos leves que são aqueles que realmente 
dão sustentação ao comércio”, finalizou Pedrosa.

Atenção! Aproxima-se o período de cadastramento e 
levantamento de dados para Creches e Escolas Municipais

Texto: CLARA COSTA  / Revisão:NATHÁLIA SOUZA

Atenção pais! O período de levantamento de dados para 
as Creches Municipais e de cadastramento dos alunos para as 
Escolas Municipais (1º e 2º períodos) da Rede Pública Muni-
cipal começa no dia 07 de agosto e vai até o dia 06 de setem-
bro.Os levantamentos e cadastros acontecerão na Biblioteca 
Pública Municipal, localizada na rua Xavier da Veiga, n° 309, 
Centro, das 8h às 12h e de 12h30 às 16h30. Para as redes dos 
distritos, os levantamentos e cadastramentos acontecerão nos 
mesmos horários, nas próprias instituições.

É necessário levar a certidão de nascimento da criança 
(xerox e original), comprovante de endereço (xerox e origi-
nal), documento oficial dos pais (xerox e original) e cartão de 
vacina da criança (xerox).

Não deixe para a última hora, o prazo não será estendido!

ARTE: Lucas Campos
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Festividades em honra a Sant’Ana e São Joaquim 2023

Saneouro trabalha na melhoria do 
abastecimento de Lavras Novas

Empresa instala sistema de filtragem na captação superficial

valdetebraga@yahoo.com.br

Bom atendimento Bom atendimento 
é essencialé essencial

AMENIDADESValdete 
Braga

Faz pouco tempo, falei aqui nesta mesma coluna sobre um pés-
simo atendimento de um gerente de uma cafeteria, tentando (sim, 
tentando, porque a cliente respondeu à altura) “lacrar” em cima de 
clientes, esnobando-os com uma coisa tão normal como uso de 
cardápio por QR code.

Diante deste texto, fui procurada por uma pessoa que narrou-
-me caso semelhante. A referida pessoa contou ter sido destratada 
pela atendente de uma loja, e, diante de sua reclamação, a mesma 
alegou que “tem muita loja em Ouro Preto, é só ir em outra”.

Este tipo de atendimento, em qualquer estabelecimento comer-
cial, é inaceitável. Alguns acabam colocando em risco o nome de 
muitos, e comprometem os bons profissionais, que, quero crer, ain-
da são maioria.

Somos uma cidade turística, e mesmo se não fôssemos, o bom 
atendimento deveria ser a tônica de qualquer estabelecimento co-
mercial. Não apenas turistas, como todo e qualquer cidadão mere-
ce e precisa ser tratado, no mínimo, com respeito.

Temos, sim, ótimos funcionários, profissionais que honram seu 
trabalho, e, como a própria atendente disse, é verdade que “existem 
muitas lojas em Ouro Preto”. Quem é maltratado em uma, é só não 
voltar.

O que ela se esqueceu de avaliar é que quantidade não signifi-
ca qualidade. De que adianta termos dezenas de lojas pelas ruas, 
com este tipo de serviço?

É obrigação do cliente ser educado e tratar bem o funcionário de 
qualquer loja em que entre, isso é óbvio, mas a recíproca também 
é verdadeira. De nenhum dos lados se justifica o mau atendimento.

Cliente que “esnoba” quem vai atendê-lo merece ser interpe-
lado, mas da mesma forma o funcionário que atende mal, de cara 
amarrada ou impaciente, também está errado.

Regras da boa convivência devem ser respeitadas, e esta é 
uma via de mão dupla. As duas partes precisam cumpri-las e quan-
do uma delas as rompe, o resultado é péssimo.

Isto não é válido apenas para cidades históricas, é óbvio, nem 
tampouco somente para lojas ou restaurantes, como os casos cita-
dos. Supermercados, bazares, lojas de conveniência, onde houver 
clientes e atendimento, a regra é válida.

Também não importa o tamanho do estabelecimento ou o tipo 
de clientela. Seja grande, pequeno, com clientes vips ou populares, 
isto não faz diferença.

Educação e bom atendimento são fatores essenciais a todos os 
negócios, e devem estar presentes em ambos os lados.

A Saneouro trabalha para me-
lhorar o sistema de abastecimento 
e distribuição de água em Lavras 
Novas. Em conjunto com em-
presas especializadas, iniciou as 
obras de instalação de um sistema 
de filtração na captação de água 
superficial que abastece o distrito. 
Com isso, vai eliminar a turbidez 
que ocorre principalmente em pe-
ríodos chuvosos.

Estudos técnicos apontaram 
que a filtragem é a melhor solução 
para reduzir a turbidez provocada 
pelas partículas sólidas presentes 
na água. A expectativa é de que 
até a segunda quinzena de agosto 
a instalação seja finalizada.

"Temos um compromisso 
permanente com a excelência do 
produto e dos serviços que dispo-
nibilizamos à população e o novo 
sistema de filtragem que estamos 
implementando em Lavras Novas 
é exemplo disso", afirmou o supe-
rintendente da Saneouro, Evaristo 
Bellini.

Esta é uma das ações que in-
tegram o plano de melhorias da 
Saneouro com objetivo de garantir 
eficiência operacional, qualidade 
e regularidade na distribuição de 
água a toda a população ouro-pre-
tana.

A Venerável Irmandade de Sant’Ana e São Joaquim e a Comunidade do Morro Santana, da Paróquia Santa Efigênia, 
celebram do dia 26 ao dia 30 de julho de 2023, os festejos em honra a seus padroeiros Sant’Ana e São Joaquim. Abraçando 
o tema do Ano Vocacional proposto pela Igreja Católica: "Vocação: Graça e Missão", os fiéis são convidados a refletir 
sobre as várias vocações dentro da Igreja. Ana e Joaquim, como pais da Bem-aventurada Virgem Maria, são um exemplo 
de entrega a Deus e ao Seu desígnio, o que permitiu que a graça se manifestasse através da concepção de Maria, a mãe do 
Filho de Deus. A família de Sant’Ana e São Joaquim ensina importantes virtudes, como obediência, alegria, humildade, 
fé inabalável, amor a Deus, à humanidade e ao bem comum. Essas virtudes são fundamentais em todas as vocações, in-
dependentemente dos trabalhos oferecidos à igreja. Os devotos são convidados a imitar os exemplos dessa família santa e 
missionária, que foi vocacionada para amar.

A programação das festividades inclui os seguintes eventos:
Dia 26, 19h30: Missa Solene dando abertura às festividades com exercício piedoso do tríduo. Dias 27 e 28, 19h: Santa 

Missa e exercício piedoso do tríduo. Dia 29, 14h: Santa Missa e Unção dos enfermos; 19h: Procissão da Bandeira e Canto 
do Ofício da Imaculada Conceição. Dia 30, 10h: Solene Missa Cantada; 16h: Missa Festiva e procissão, seguida do canto 
solene do Te Deum, encerrando as festividades. Essa é uma ocasião especial para a comunidade celebrar seus padroeiros e 
fortalecer sua fé através dos momentos de oração, reflexão e confraternização.

A Irmandade de Sant’Ana e São Joaquim e a comunidade do Morro Santana celebram seus padroeiros
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Estatuto da Criança e do Adolescente completa 33 anos
Juliana Rodrigues

Câmeras de monitoramento e fibra óptica são os destaques
89,3 FM Ouro Preto

Av. JK,16-4º andar, Ed. Higia - Bauxita/Ouro Preto

3350

(31)97251.1402

@bigbeefboutiquedecarnes
Av. Pedro Aleixo, 65-A - Cachoeira 
do Campo  

Texto: JULIANA RODRIGUES  / Revisão:NATHÁLIA SOUZA

O Estatuto da Criança e do Adolescente (ECA), comple-
tou 33 anos nesta quinta-feira, 13. E para celebrar esse impor-
tante passo na história e na sociedade, a Prefeitura de Ouro 
Preto, por meio da Secretaria de Desenvolvimento Social e 
do Comitê de Enfrentamento ao Trabalho Infantil, recebeu o 
coordenador Geral de Medidas Socioeducativas e Programas 
Intersetoriais do Ministério do Desenvolvimento e Assistência 
Social, Família e Combate à Fome, Francisco Xavier.

A palestra teve início com um recorte histórico sobre 
a construção social sobre as crianças e adolescentes, o que 
perpassa o viés de raça, classe e gênero. Francisco explanou 

sobre a legislação do século 
XX, desde o Código Mello 
Matos, de 1927, o Código 
de 1979, até o ECA, (Lei 
nº 8.069, de 13 de julho de 
1990), sendo este último o 
que dispõe sobre a proteção 
integral à criança e ao adolescente, e também da concepção de 
que crianças e adolescentes são sujeitos de direitos, e não mais 
objetos de intervenção do Estado ou propriedade da família. 
“Não existe uma infância neutra, natural. Infância é constru-
ção. Que tipo de infância temos no Brasil? Houve um pro-
cesso de luta e transformação. Olhamos para o passado para 
aprender, e não para julgar. Especialmente, depois do século 
XIX, houve uma série de preocupações com relação à infân-
cia”, afirma Francisco.

Na ocasião, foi abordado que é utilizado, erroneamente, a 
expressão “menores”, para se referir às crianças e adolescen-
tes. Tal termo, implica interpretações pejorativas e ultrapassa-
das e que, na verdade, a terminologia correta é apenas crianças 
e adolescentes.

O encontro foi realizado na Fundação de Arte de Ouro 
Preto (FAOP) e contou com a participação do gerente de As-
sistência Social, Luiz Gustavo de França, da diretora da Pro-
teção Social Especial Média Complexidade, Viviane Gonçal-
ves, da diretora da Proteção Social Básica, Rigeli Mapa, do 
diretor de Promoção Social, Victor Pinto, além das equipes 
da Vigilância Socioassistencial, Conselho Tutelar, abrigo ins-
titucional, Centro de Referência Especializado de Assistência 
Social (CREAS), dos Centros de Referência de Assistência 
Social (CRAS) de Antônio Pereira, Cachoeira do Campo, Pa-
dre Faria, Santa Rita, São Cristóvão e Volante, do Centro de 
Referência e Acolhimento LGBT+ e do Centro de Referência 
Especializado para a População em Situação de Rua (Centro 
POP). Servidores das secretarias de Saúde e de Educação tam-
bém estiveram presentes.

Setor de eletrificação realiza mais de mil 
ações no primeiro semestre do ano

Texto: TÚLIO DUTRA   / Revisão: NÍZEA COELHO

O setor de eletrificação 
da Prefeitura tem apresen-
tado excelentes resultados. 
Nos seis primeiros meses 
deste ano, foram realizadas 
1013 ações, que se divi-
dem em extensão de redes 
elétricas, trocas e manuten-
ções de iluminação pública, 
instalação de cabos de fibra 
óptica, além de câmeras de 
monitoramento e recolhi-
mento de lixo hospitalar.

Todos esses trabalhos 
são de extrema importância 
para Ouro Preto que, além 
de ser conhecida mundial-
mente como uma cidade 
histórica, também avança 
em níveis de monitoramen-
to inteligente e conexão de internet, trabalhando para ocupar o 
patamar de smart city (cidade inteligente) nos próximos anos.

Fibra óptica
Além de contar com um número superior a mil nos repa-

ros de rede elétrica, o setor já instalou 58 quilômetros de fibra 
óptica nesse primeiro semestre, inclusive no centro histórico 
da cidade. Esta é uma ação que alia desenvolvimento e pre-
servação em uma cidade Patrimônio Cultural Mundial, uma 
vez que não há fiação aérea nas ruas do Centro em respeito à 
legislação preservacionista. Desta forma, o cabeamento é feito 
de maneira subterrânea, resolvendo um problema crônico de 
conexão nesses locais, tudo isso sem a poluição visual causada 
pelos cabos.

Câmeras inteligentes
Cerca de 30 câmeras de monitoramento inteligente já fo-

ram instaladas em diversos pontos do Município. Essas ferra-
mentas possuem ângulos de 360 graus para facilitar e otimizar 
o uso, além de possuir leitor de placas e reconhecimento fácil, 
auxiliando a Guarda Municipal e a Polícia Militar no controle 
e aplicação das leis de trânsito, na segurança de eventos e na 
solução de crimes.

Resíduos sólidos da área da saúde
Até o mês de junho deste ano, cerca de 57 toneladas de re-

síduos hospitalares foram recolhidas em 194 unidades públi-
cas e particulares (clínicas, farmácias, hospitais e consultórios 
odontológicos) e destinadas para locais apropriados, evitando 
contaminações ambientais e sanitárias, tudo isso com investi-
mento público inferior a R$ 2,5 milhões.

No futuro, essas atitudes irão garantir economias significa-
tivas para a gestão pública, fazendo com que a Prefeitura pos-
sa oferecer serviços e até firmar parcerias com empresas que 
forneçam conexão de internet e, assim, evitar gasto energético 
excessivo, pois as lâmpadas instaladas atualmente consomem 
menos e possuem maior vida útil.
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Câmara de Ouro Preto homenageia quem realiza trabalho de 
reconhecimento, valorização e proteção das mulheres da cidade

LUCAS PORFÍRIO 

A Câmara Municipal, nesta 
sexta-feira (14/07), realizou a entre-
ga das comendas “Bárbara Helio-
dora” e “Beatriz Francisca de Assis 
Brandão”, para mulheres e institui-
ções que desenvolvem trabalhos de 
reconhecimento, valorização e pro-
teção das mulheres de Ouro Preto.

Criada em 2020, o design da 
comenda “Bárbara Heliodora” pos-
sui em seu centro um punho ergui-
do, junto ao símbolo feminino, re-
presentando a força, a solidariedade 
e o apoio às mulheres. Já a comen-
da “Beatriz Brandão”, criada em 
2005, tem o formato de um útero, 
por ser um órgão que faz parte do 
sistema reprodutor feminino, evi-
denciando assim o universo, a fer-
tilidade e a maternidade da mulher.

Para Lilian França (PDT), úni-
ca vereadora mulher da Câmara 
Municipal de Ouro Preto, é neces-
sário reconhecer a contribuição das 
ouro-pretanas que trabalham em 
prol da comunidade. “Mulheres 
guerreiras. Eu fiquei encantada de 
ver cada uma com a sua história, 
com a sua contribuição. Isso en-
grandece o nosso município. Uma 
empodera a outra e serve de inspi-
ração”, afirmou a vereador.

Dentre as homenageadas, da 
comenda “Bárbara Heliodora”, 
estava Leandra da Silva Souza 
Peixoto, mulher trans, periférica e 
moradora do bairro Alto da Cruz, 
em Ouro Preto. Até pouco tempo, 
a homenageada trabalhava como 
açougueira, e após diversas bata-
lhas, atualmente é modelo, atriz e 
influenciadora digital. De acordo 
com a Câmara, com grandes ín-
dices de mortes de pessoas trans 
no Brasil, homenagear Leandra é 
trazer essa importante pauta para 
discussão e conscientização do que 
é a violência estruturante contra as 
mulheres trans e travestis. 

Leandra, em um discurso forte, 
falou em nome de todas as home-
nageadas: “É um orgulho pra mim 
estar representando e ser represen-
tada. Eu dedico essa homenagem a 
milhares de mulheres transsexuais 
e travestis que foram mortas por 
conta de várias pessoas que, sim-
plesmente, não tem o mínimo de 
empatia. A gente só quer viver, ser 
feliz, amar e ser amada. Só estamos 
ocupando um espaço que é nosso. 
Se eu tenho a liberdade de ser quem 

eu sou, é graças a várias dessas mu-
lheres que infelizmente não estão 
mais aqui”.

Também recebeu a honraria 
a médica ginecologista, obstetra 
e cirurgiã ginecológica, Marcella 
Barbosa Sampaio Tropia Pinheiro. 
Formada pela Universidade Fe-
deral de Ouro Preto (UFOP), é a 
primeira ex-aluna efetivada como 
professora da Escola de Medicina 
da UFOP. Marcella contribuiu para 
que a Maternidade da cidade abra-
çasse se tornasse referência na mi-
crorregião, a partir de ações ligadas 
à humanização do trabalho de par-
to, defendendo o respeito à fisiolo-
gia do corpo e empoderamento da 
mulher. 

“Me sinto muito honrada de 
estar no meio de grandes mulhe-
res, ainda mais de ser homenage-
ada com uma comenda levando 
o nome da Bárbara Heliodora. 
Quando eu vim para Ouro Preto, 
em 2009, para fazer a faculdade 
de medicina, a cidade me acolheu 
e eu escolhi o município. Quando 
eu voltei, depois de já ser gineco-
logista e obstetra, eu vi que a gente 
precisava mudar a forma de nascer. 
Nascer é o momento mais especial 
da vida de uma mulher. Então, a 
gente tem que nascer com carinho, 
com respeito e não podemos nascer 
com medo, nem com violência”, 
disse Marcella Pinheiro.

A técnica em restauração, Már-
cia Valadares, realiza diversos tra-
balhos em monumentos históricos 
da cidade histórica. Além disso, 
ministra aulas na Fundação de Ar-
tes de Ouro Preto (FAOP) e sem-
pre esteve na luta pela valorização 

Leandra Souza, mulher trans, recebeu a homenagem por sua atuação 
em prol da comunidade LGBTQIAPN+ no município de Ouro Preto

racial, sendo uma das fundadoras 
do Fórum da Igualdade Racial de 
Ouro Preto. Por esses motivos, ela 
recebeu a comenda “Beatriz Fran-
cisca de Assis Brandão”. 

Durante a entrega, Márcia apro-
veitou a oportunidade para chamar 
atenção para a classe de professo-
res, que frequentemente possuem o 
seu trabalho desvalorizado: “Eu de-
dico esse prêmio que leva o nome 
de Beatriz Brandão, que era uma 
educadora, que dava aula escondi-
da para os escravizados, a todos os 
professores de Ouro Preto que pas-
sam por uma luta infalível dentro 
da sala de aula. Essa homenagem 
representa todos os professores do 

município”.
Representando o executivo 

municipal, a vice-prefeita Regina 
Braga, que também foi autora do 
Projeto de Lei que instituiu a co-
menda “Bárbara Heliodora”, pa-
rabenizou a Câmara pela escolha 
das mulheres e instituições home-
nageadas. “Levar essas comendas 
no peito, que carregam os nomes 
de duas mulheres fantásticas, que 
revolucionaram a época em que vi-
veram, é de muita honra, é de muito 
orgulho. Em nome do povo ouro-
-pretano, eu agradeço e parabenizo 
cada mulher e entidade que foram 
agraciadas”, finalizou a vice-pre-
feita. 

Você já pensou alguma Você já pensou alguma 
vez que poderia vez que poderia 

aproveitar muito mais a aproveitar muito mais a 
vida se não bebesse? vida se não bebesse? 

Há uma solução!Há uma solução!

Alcoólicos Anônimos Alcoólicos Anônimos 
Grupo Vila RicaGrupo Vila Rica

R. Pref. Washington Dias, 80  R. Pref. Washington Dias, 80  
Barra - Ouro PretoBarra - Ouro Preto

Reuniões:Reuniões:  2ª, 4ª e 6ª2ª, 4ª e 6ª, das 19h30 , das 19h30 
às 21h30. às 21h30. Domingo:Domingo: 15h às 17h. 15h às 17h.

Marcella, Professora da UFOP, contribuiu para que a Maternidade 
de Ouro Preto se tornasse referência na microrregião

Márcia chamou atenção para importância da valorização da classe 
de professores

Homenageadas com a comenda “Beatriz Brandão” posam 
para foto com vereadores e autoridades do município. 

- Jussara Fernandes da Silva 
- Maria D’Assunção Leandro 

- Márcia Valadares 
- Silvana Aparecida dos Santos Borges 

- Solange Sabino Palazzi 

Homenageadas com a comenda “Bárbara Heliodora” posam para 
foto com vereadores e autoridades do município: Cláudia Martins 
Carneiro; "Dona” Cecília Gomes; Kelly Souza Lima; Leandra da 

Silva Souza Peixoto; Projeto Mães Reais; Marcella Barbosa Sampaio 
Tropia Pinheiro.

Correios implanta 
novos CEPs em 
Cachoeira do Campo

A área urbana do distrito de 
Cachoeira do Campo, no municí-
pio de Ouro Preto, passou a contar 
com Códigos de Endereçamento 
Postal (CEP) específicos para os 
logradouros da localidade. Ou seja, 
cada avenida, praça, rua e travessa 
tem agora um CEP individual.

Os novos CEPS serão reu-
nidos na faixa entre 35409-000 e 
35410-899, e substituirão o CEP 
geral, 35410-000, até então utiliza-
do para todos os logradouros. As 
informações já estão disponíveis 
para consulta no Portal Correios 
(www.correios.com.br) e também 
nas agências de Ouro Preto, Ca-
choeira do Campo e Glaura – que 
teve o CEP único alterado de 
35408-000 para 35411-500.

Assim, os moradores devem 
atualizar os dados cadastrais com 
seus correspondentes - prestado-
res de serviço e lojas de e-com-
merce, por exemplo – com o novo 
CEP do seu do endereço, para 
agilizar as entregas.

A nova codificação postal foi 
concluída em parceria com a pre-
feitura de Ouro Preto, que disponi-
bilizou o cadastro de logradouros 
e bairros, com respectivas deno-
minações oficiais. Caso o cidadão 
identifique a falta de CEP ou erro 
no cadastro do logradouro, basta 
informar os Correios pelo do Ca-
nal de Atendimento ao Cliente, no 
telefone 0800 725 0100, ou pelo 
Fale Conosco. 

Rogério Bibiano

Rogério Bibiano

Rogério BibianoRogério Bibiano

Rogério Bibiano
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Angelo Oswaldo ganha prêmio de Prefeito Inovador 2023
O título é referente às iniciativas de modernização e inovação no município

Texto e Revisão: NATHÁLIA SOUZA  / Colaboração: YASMIN MENDES

A Rede Cidade Digital (RCD) 
é uma iniciativa de estímulo ao 
surgimento de localidades conecta-
das e eficientes e, todo ano, premia 
gestores públicos municipais que 
tiveram iniciativas inovadoras, de 
modernização e de investimento 
em tecnologia na região.

Em 2023, o prêmio de Prefei-
to Inovador foi entregue a Angelo 
Oswaldo, por ações como o lan-
çamento da moeda digital, a Ita-
colomi, entre outras. Além disso, a 
criação da Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico, Inovação e 
Tecnologia foi a primeira ação efe-
tiva na validação dessa premiação.

O título foi entregue durante o 
Fórum de Cidades Digitais e Inteli-
gentes de Ouro Preto, no dia 13 de 
julho de 2023, na Fundação Gor-
ceix. O objetivo do título é valorizar 
gestões inovadoras, que buscam 
técnicas ou ferramentas que ainda 
não eram utilizadas e que gerem 
resultados positivos para o setor 
público e para a vida dos cidadãos.

O prefeito Angelo Oswaldo, 
em seu pronunciamento durante a 
entrega do prêmio, agradeceu ao 
presidente da Rede Cidade Digital, 
José Marinho, pela homenagem e 
estendeu o agradecimento à Secre-
taria de Desenvolvimento Econô-
mico, Inovação e Tecnologia pela 
gestão e implementação da moeda 
digital. Além do mais, completou 
dizendo que todos estão empenha-
dos para novas conquistas com 
ideias inovadoras e transformações 
que modernizam e avançam a ges-
tão pública de Ouro Preto.

Felipe Guerra, secretário Mu-
nicipal de Desenvolvimento Eco-
nômico, Inovação e Tecnologia 
de Ouro Preto acrescenta que esse 
diálogo fortalece o trabalho e unifi-
ca as ações em prol do crescimento 
dos municípios. “O prêmio de pre-
feito inovador, recebido pelo An-
gelo Oswaldo são pelas ações que 
Ouro Preto vem tomando em prol 

da população para diversificação 
econômica, geração de emprego e 
renda criando soluções tecnológi-
cas para toda a cidade”.

Rede Cidade Digital (RCD)
É uma iniciativa de estímulo ao 

surgimento de localidades conecta-
das e eficientes. Realiza em parce-
ria com Prefeituras e Associações 
de Municípios, eventos gratuitos 
para prefeitos, gestores e vereado-
res pelo país, como forma de levar 
conhecimento sobre como utilizar 
as Tecnologias da Informação e 
Comunicação no aprimoramento 
dos serviços públicos nos pequenos 
e médios municípios.

Peterson Bruschi

Ouro Preto vai relembrar o Triunfo Barroco 
durante o Festival de Inverno

Depois de exatos 290 anos, 
Ouro Preto vai reviver neste próxi-
mo dia 22 (sábado) o Triunfo Bar-
roco. A grande festa, realizada em 
1733 na então Vila Rica de Ouro 
Preto para comemorar a conclusão 
das obras da Matriz do Pilar, hoje, 
Basílica do Pilar, acontece com a 
participação da comunidade das 
Irmandades, artistas e grupos de 
tradição, numa exibição única e 
gratuita. O espetáculo começa às 
8h, com repique dos sinos das Igre-
jas e, às 18h, terá o cortejo saindo 
do Largo do Rosário rumo à Matriz 
do Pilar. Com base na crônica de 
Simão Ferreira Machado, publica-
da em Lisboa em 1734, sob o título 
de "Triunfo Eucarístico", a recons-
tituição do fabuloso evento mobili-
za centenas de pessoas. É a terceira 
edição contemporânea do cortejo, 
todas em mandatos do prefeito An-
gelo Oswaldo.

O prefeito Angelo Oswaldo 
explicou que a reconstituição do 
Triunfo Eucarístico não se limita 
ao aspecto religioso, mas tem uma 

significância cultural. “Embora a 
dimensão da fé esteja presente, o 
evento também é considerado um 
exemplo importante da cultura e da 
história da região. É um mergulho 
numa grande festividade barroca 
nos moldes dos triunfos que eram 
realizados nas grandes capitais do 
mundo latino. Este Triunfo Barro-
co está sendo encenado de acordo 
com cada página do livro Triunfo 
Eucarístico publicado em Lisboa, 
Portugal, em 1734, pela Irmanda-
de N.Sra. do Rosário dos Pretos de 
Ouro Preto”.

Angelo Oswaldo lembrou tam-
bém que esse cortejo foi construído 
em 1993, quando completava 260 
anos, e novamente em 2006 e 2011, 
quando ele celebrou o seu mandato 
como prefeito nos 300 anos de Vila 
Rica.

Segundo o pároco e reitor da 
Matriz do Pilar, padre Adilson Luiz 
Umbelino Couto, além dos 290 
anos do templo, criado no local de 
uma antiga capela no início do sé-
culo XVIII, a releitura que ocorre 
agora, nos 312 anos de Ouro Preto, 
vai celebrar também os 10 anos da 
elevação da igreja do Pilar ao status 
de ‘basílica menor’, título concedi-
do pelo papa Bento XVI em 2012, 
momento importante para toda 
comunidade que, infelizmente, dei-
xou de ser comemorado em razão 
do isolamento imposto pelo perío-
do pandêmico.

O coordenador geral do projeto 
Gilson Antunes, da Holofote Cultu-
ral, destacou que o Triunfo Barroco 
é um evento que envolve cultura, 
história, arte e religiosidade, que 
são as características positivas dos 
melhores eventos de Ouro Preto.

O jornalista Victor Stutz, da co-
ordenação de produção, “o Triunfo 
Eucarístico de 1733 foi um aconte-
cimento registrado em livro, o que 
é raro e, na concepção do projeto, 
buscamos apenas recuperar as ce-
nas históricas com base na narrati-
va da época, quando a população 
atuou como protagonista na trama, 
não como simples figurante”.

O secretário de Cultura e Tu-

rismo de Ouro Preto, Flávio Malta, 
ressaltou que o Triunfo Barroco 
2023 deverá movimentar os mais 
diversos setores da economia local, 
especialmente àqueles que inte-
gram o conjunto de equipamentos 
culturais e turísticos, não só de 
Ouro Preto, mas de toda Minas Ge-
rais”.

O que é o Triunfo Barroco:
O “Triunfo Barroco”, é uma 

realização da Prefeitura de Ouro 
Preto com patrocínio da Cemig, 
por meio da Lei Estadual de Incen-
tivo à Cultura, é uma releitura do 
“Triunfo Eucarístico”, considerado 
a mais esplendorosa festa cultural 
do Brasil colonial. Na época, todos 
os detalhes foram registrados por 
Simão Ferreira Machado que, em 
seu libreto publicado em Lisboa, 
em 1734, descreve que “as ruas, as 
sacadas e as janelas das casas foram 
enfeitadas, enquanto espetáculos e 
serenatas, aconteciam por toda a 
Vila Rica”. Segundo ele, “um cor-
tejo artístico foi armado com uma 
complexa trama coreográfica e 
desfilou pela cidade”, evento que 
atraiu milhares de pessoas vindas 
de diferentes partes da Capitania.
Programação do Triunfo (22/07):

8h – Alvorada Festiva – Repi-
que de sinos (Rosário, Paula, Pilar, 
Carmo, Assis e Mercês de cima)

15h - Arautos convidando para 
o grande cortejo

16h - Missa Solene na Igre-
ja de Nossa Senhora do Rosário 
(Orquestra Jovem de Ouro Preto e 
Coral Francisco Gomes da Rocha)

18h – Cortejo Comemorativo 
do Triunfo Eucarístico

20h - Te Deum e Coroação de 
Nossa Senhora do Pilar (Coral São 
Pio X)

20h30 - Música nas Janelas - 
Banda de Rodrigo Silva

Sequência do Cortejo
1. Clarinada
2. Mouros e Cristãos
3. Revoada de anjos
4. O cavaleiro do bem contra a ser-
pente do mal
5. Arautos da Alegria
6. Fartura do Ouro
7. Eucharistia in Translatione Victrix
8. Dança dos Romeiros
9. Os quatro ventos
10. Ouro Preto
11. Mãe do Ouro
12. Corpos Celestes
13. A Fama
14. O séquito de Ouro Preto
15. Nova Matriz
16. Fé, Esperança e Caridade
17. O guião
18. As irmandades e seus andores
19. Os anjos do Pilar
20. O séquito Clerical
21. O Páleo
22. Banda do Rosário

Fonte: Holofote Cultural 
Ane Souz
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Neno Vianna

Entre entregas e execuções, Prefeitura atua 
em 21 obras no primeiro semestre do ano

Texto: JULIANA RODRIGUES  / Revisão:VANÊNCIA MAGELA

Os primeiros seis meses de 2023 
ficaram marcados na atual gestão 
como um momento de conquistas e 
realizações. Apesar de ser uma cida-
de histórica que acabou de completar 
312 anos, Ouro Preto também é um 
Município vivo, e vem passando por 
diversas mudanças e melhorias estru-
turais para atender o seu crescimento 
populacional e físico.

Como principal exemplo disso, 
temos a construção do Auto Parque 
Bauxita, espaço multiuso que vai re-
solver a questão do trânsito e dar ao 
bairro uma nova área de convivência 
e lazer. Uma cidade tão famosa no 
cenário brasileiro, e que busca cres-
cimento, precisa de investimentos 
no seu ponto de entrada. Por isso, o 
Terminal Rodoviário 8 de Julho está 
recebendo revitalização, e seu espaço 
está sendo transformado em um ver-
dadeiro cartão de visitas, mais con-
fortável, funcional e acessível para os 
munícipes e visitantes, que somam 
cerca de 50 mil usuários mensais no 
local.

Não existe um olhar para o futuro 
sem a preocupação com a educação. 
Além dos espaços já entregues como 
a Escola Monsenhor Castilho Bar-
bosa, Creche Naná Sette Câmara, 
Creche Colmeia e Escola Municipal 

Padre Antônio Pedrosa, em Coelhos, 
as obras estão em fase final na Escola 
Municipal Doutor Pedrosa, em Santo 
Antônio do Leite, e na Escola Muni-
cipal Bonequinha Preta, em Cacho-
eira do Campo. A Prefeitura também 
iniciou as obras na Escola Municipal 
Renê Gianetti e nas escolas Padre 
Martins e Inácio de Souza, em Santa 
Rita de Ouro Preto.

Andando junto com a educação, 
a cultura também possui posição de 
destaque nas intervenções. Estamos 
em processo de revitalização total 
dos prédios onde irão funcionar as 
novas Casas de Cultura no bairro Pie-
dade, no distrito de Antônio Pereira e 
na comunidade de Serra do Siqueira.

Na área da saúde, além de cons-
tantes melhorias no Hospital dos 
Olhos, entregamos para a comuni-
dade de Cachoeira do Campo a UBS 
Vida e estamos construindo o novo 
posto de saúde, também em Serra do 
Siqueira.

Como os avanços não podem 
parar, o governo municipal já prepa-
ra novas obras. Em destaque, temos 
a reforma da Escola Tomás Antônio 
Gonzaga, a construção da Capela 
Velório em Santo Antônio do Leite, 
a recuperação da estrada de Fundão, 
em Rodrigo Silva, e a instalação da 

passarela em Cachoeira do Campo.
Olhar para o futuro também pode 

significar resolver problemas crôni-
cos do passado. Por isso, aceitamos 
o desafio de refazer as redes pluviais 
e de esgoto da Rua Santo Antônio e 
do Residencial Dom Bosco, em Ca-
choeira do Campo, em conjunto com 
as ações de terraplanagem e asfalta-
mento que serão iniciadas na região 

conhecida como Catarina Mendes, 
obras aguardadas há décadas pelos 
moradores.

Para começar essa segunda etapa 
do ano, as obras de contenção da Ave-
nida Lima Júnior (Volta do Vento) e as 
obras de reconstrução da Rua das Vio-
letas, no Bairro Santa Cruz, já estão 
sendo preparadas para a entrega.

A segunda etapa das obras do 

Morro da Forca está em negociação 
com o Governo do Estado, o qual 
está em análise final dos projetos. 
Tudo isso sendo acompanhado de 
perto pela atual gestão, que se reúne 
hoje, 12 de julho, com o subsecretário 
de Obras e Infraestrutura do Estado 
em busca de valores necessários para 
executar e dar celeridade ao reinício 
das intervenções.
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Atendendo por agendamento e entregas
98742.2990 Rolê na Estação reúne batalha de 

rima, street dance, basquete de rua, 
skate e amantes da cultura hip-hop

Prefeitura de Itabirito abre 59 vagas de 
estágio para nível superior e médio

Promovendo a integração entre diferentes formas de expres-
são cultural e esportiva, Itabirito viveu um momento histórico no 
dia 9 de julho, com o Rolê na Estação. Realizado pela Prefeitu-
ra de Itabirito, por meio da Secretaria de Esportes e Lazer, com 
apoio da Red Bull, o evento atraiu amantes da cultura hip-hop.

Inédito no município, o Rolê na Estação contou com aulão 
de street dance, batalhas de rima, pista de skate e basquete de rua, 
proporcionando uma opção de lazer diversificada para a popula-
ção. A proposta do evento foi democratizar as ofertas esportivas e 
culturais. A iniciativa proporcionou momentos de lazer, diversão 
e aprendizado estimulando o engajamento da juventude nas ativi-
dades esportivas e culturais.

"Nós somos duas secretarias em uma: esporte e lazer. Ten-
tamos sempre diversificar as nossas ofertas, protagonizando 
também o lazer. Vivenciamos nesse evento uma grande política 
pública, fortalecendo uma opção de lazer na cidade, sobretudo 
para a juventude.  Foi possível democratizar as nossas ofertas. 
Estamos felizes demais”, destacou o secretário de Esportes e La-
zer, Raphael Rondow.

Aulão de street
Uma das atrações do evento foi o incentivo ao breakdance, 

com apresentação da Cia Junior de Dança e um aulão de street 
ministrado pelo professor Júnior Gomes. Originado nas comuni-
dades afro-americanas e latinas na década de 1970, o breakdance 
está prestes a fazer sua estreia como modalidade olímpica, nos 
Jogos de Paris, em 2024.

“Fiquei muito feliz de ter sido convidado para participar des-
se encontro. Foi um evento maravilhoso. Isso aqui é cultura, arte, 
lazer, é tudo de bom para a cidade. Atrai a participação dos jovens 
a participarem nas danças urbanas do hip-hop. Isso é muito inte-
ressante e importante para todas pessoas que também queiram 
participar", afirmou o professor e coreógrafo de hip-hop, Junior 
Gomes.

Batalhas de rima
Outra atividade de destaque foram as batalhas de rima. Inte-

grantes da Batalha da Estação (BDE), realizada às terças-feiras 
na Praça 1º de Maio, participaram da competição demonstrando 
suas habilidades com as palavras. A vencedora foi a rapper Tami-

res Eduarda, conhecida como Tata MC.
"Ver meus parceiros e parceiras batalhando e dando o máxi-

mo foi muito massa. Essa vitória não é só minha, é de todos os 
MCs que estão toda terça-feira na Batalha da Estação. Seja na 
chuva ou no frio, estamos sempre lá com disciplina e disposição. 
Amamos isso, o rap é a nossa vida. Estamos sempre batalhando 
para conquistar o nosso espaço. Esse evento foi uma proposta 
muito boa porque agrega muito para nossa cultura. Não só o rap, 
em si, mas o hip-hop em geral", pontuou Tata MC.

A Prefeitura de Itabirito, por meio da Secretaria de Ad-
ministração, está com inscrições abertas até próximo dia 23 
de julho para a seleção de 56 vagas de estagiários para ensino 
superior e três vagas para ensino médio.

Há vagas de estágio para quem está fazendo curso supe-
rior em administração, ciências contábeis, arquitetura e urba-
nismo, design de moda, direito, educação física, engenharia 
civil, engenharia urbana, engenharia de agrimensura, geolo-
gia, história, medicina veterinária, nutrição, pedagogia e psi-
cologia.

Os selecionados serão remunerados com bolsa-auxílio no 
valor de R$ 1.452,00, para nível superior e de R$ 1.016,40 
para nível médio.

Diferenciais do estágio
O estágio na Prefeitura tem oferta de capacitações para o 

desenvolvimento pessoal e profissional dos estagiários com 
emissão de certificados que podem contribuir para a comple-

mentação de carga horária exigida pelas instituições de en-
sino. Outras informações podem ser acessadas por meio do 
edital. https://www.itabirito.mg.gov.br/a-prefeitura/trabalhe-
-conosco/estagios 

Arraiá para usuários dos 
Cras Padre Adelmo e Maria Loura

A Prefeitura de Itabirito, por meio da Secretaria de Assis-
tência Social, realizou na terça-feira, dia 18 de julho, 

arraiá para usuários dos Centros de Referência e Assistência 
Social - Cras Padre Adelmo e Cras Maria Loura. O evento 
reuniu usuários e servidores públicos ao som de danças e co-
midas típicas.

“Promover momentos de convivência e descontração aos 
nossos usuários é um diferencial na prestação de serviços so-
ciais. O Cras é um equipamento que impacta positivamente 
na vida das pessoas e que favorece a convivência de forma 
saudável, com atividades que são necessárias ao cotidiano de 
cada um”, destacou o prefeito Orlando Caldeira.

Arraiá do Cras Padre Adelmo
O evento foi realizado na sede do Cras para os grupos do 

Serviço de Convivência Bem-estar e PlantAção. Os usuários 
se divertiram ao som de músicas típicas e aproveitaram para 
experimentar iguarias como milho verde cozido, broa de mi-
lho, canjica e pipoca.

Arraiá do Cras Maria Loura
A sede do Cras Maria Loura recebeu os usuários do grupo 

intergeracional do Serviço de Convivência e Fortalecimento 
de Vínculos para um grande baile. Na ocasião, foi comemora-
do também um ano de fundação do grupo. Guloseimas típicas 
como canjica com doce de leite, pipoca, sanduíche e refrige-
rante, além de muita dança, marcaram a tarde de descontração.
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Julifest do Centenário: cerca de 135 mil pessoas e 
grandes atrações marcam maior arraiá de Minas Gerais

Com recorde de público, a 30ª edição da 
Julifest foi um sucesso. Realizada entre os 
dias 13 e 16 de julho, na Praça dos Inconfi-
dentes, a festa reuniu cerca de 135 mil pesso-
as e entrou para a história de Itabirito como a 
maior de todos os tempos.

Dois grandes palcos, além do tradicional 
palco 360°, receberam nove atrações nacionais 
e 18 locais, além de quadrilhas regionais. A es-
trutura preparada garantiu ainda mais conforto, 
comodidade e segurança ao público.

“A Julifest do centenário foi um suces-
so. Meu agradecimento a todo o público que 
prestigiou e abrilhantou ainda mais os quatro 
dias de evento. Agradeço também aos servi-
dores públicos que se dedicaram à realização 
e às associações comunitárias que deram um 
charme a mais à 30ª edição. Foi um evento 
lindo e que ficou marcado na história de nos-
so município”, destacou o prefeito Orlando 
Caldeira.

Programação diversificada
A programação da Julifest do centená-

rio garantiu diversão para todas as idades. O 
espaço kids foi aberto às crianças e ofertou, 
gratuitamente, oficinas, espaço família, brin-
cadeiras e muita animação para os pequenos.

O tradicional passeio de jardineira pelos 
pontos turísticos e pelas ruas do Centro His-
tórico de Itabirito proporcionou uma experi-
ência diferenciada para turistas e itabiritenses, 
que aproveitaram os passeios com a anima-
ção do forró e decoração tradicional no inte-
rior da jardineira.

A Julifest do centenário também foi mar-
cada pelo grande esquema de segurança. A 
segurança foi garantida com reforço policial 
e, de forma inédita, com câmeras de monito-
ramento e câmeras de reconhecimento facial.

Grandes atrações
A Julifest do Centenário reuniu, no domin-

go, o maior público dos quatro dias de evento: 
cerca de 40 mil pessoas. A programação reu-
niu grandes nomes da música brasileira como 
João Gomes, Hugo e Guilherme, Ferrugem, 
Pedro Sampaio, Akatu, Duda Beat, Zé Felipe, 
Di Propósito e Jorge e Mateus.

“Cantar em Minas Gerais é muito gos-
toso. Foi uma noite linda, especial. A música 
animada nos revigora, joga a nossa energia lá 
em cima. Agradeço a todos pela recepção e 
pelo carinho do público”, ressaltou Zé Felipe.

Premiação às barraquinhas
Além da programação especial, a 30ª Ju-

lifest contou com a maior premiação da his-
tória do tradicional concurso de barraquinhas 
típicas, totalizando R$ 37 mil em prêmios. Os 
jurados avaliaram critérios como atendimen-
to, criatividade, construção, acabamento, ca-
racterização de equipe e organização.

A Associação Comunitária do bairro 
Quinta dos Inconfidentes foi a grande cam-
peã, conquistando a premiação de R$ 14 mil. 
A 2ª colocada, Associação do Gutierrez, fatu-
rou R$ 9 mil. A Associação a Praia ficou em 
3º, com prêmio de R$ 7 mil. A 4ª colocada foi 

a Associação do bairro Portões, conquistando 
R$ 4 mil. O 5º lugar ficou com São Gonçalo 
do Bação, premiada com R$ 3 mil.

“É uma satisfação conquistar o primeiro 
lugar. O prêmio será ótimo para a nossa co-
munidade. Vamos finalizar a nossa sede, onde 
funcionam tantos projetos sociais. Agradece-
mos o apoio da Prefeitura e de toda a comu-
nidade. Sem apoio não conseguiríamos cons-
truir a barraquinha”, destacou o presidente da 
Associação do bairro Quinta dos Inconfiden-
tes, William Gotelipe, mais conhecido como 
Kabelo.

Recorde de público
A 30ª Julifest atraiu grande público. Cerca 

de 135 mil pessoas, entre turistas e itabiriten-
ses, compareceram ao evento a fim de pres-
tigiar a gastronomia e a programação locais.

Lorena Faria e Vinícius Magno, casal de 
Arcos/MG, aprovaram festa. “Vim para a 
Julifest com meu esposo. Evento muito or-
ganizado, estrutura linda, comidas gostosas 
e capricho das associações com as casinhas. 
Vamos voltar, com certeza”, comentou Lo-
rena. “Adoramos a Julifest. Nunca tínhamos 
vivenciado nada parecido. Foi fantástico”, 
acrescentou Vinícius.

Turista de Candeias/BA, Cristian dos 
Santos também aprovou a experiência na Ju-
lifest. “Foi a minha primeira vez. Uma festa 
grandiosa, com público de diversos locais. 
Uma experiência maravilhosa”, finalizou.

Naylan Santos Naylan Santos

Naylan SantosNaylan Santos

Naylan Santos
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Modernização de Itabirito: Prefeitura 
apresenta projeto ProFuturo na abertura 
da Julifest do Centenário

cogumelo2005@yahoo.com.br

NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

 Vencedoras: O Julifest do centenário bateu to-
dos os recordes de público e encantou a todos 
pela beleza e organização. As barracas típicas 
receberam rasgados elogios e no concurso dos 

melhores os jurados votaram quesitos como atendimento, comida e 
ornamentação. Saiu vencedora a Quinta dos Inconfidentes, levando 
o prêmio de 14 mil reais. Segundo lugar Gutierrez, 9 mil, terceiro 
Praia, 7 mil, quarto Portões, 4 mil e quinto São Gonçalo do Bação, 
levando 3 mil reais.
Quarenta anos: Nas próximas quarta, quinta, e sexta-feira a comu-
nidade religiosa da Paróquia N. S. da Boa Viagem participam de um 
Tríduo em homenagem aos 40 anos de sacerdócio do padre Miguel 
Ângelo Fiorillo. Ele tem uma vida dedicada ao sacerdócio e conquis-
tas importante em benefício do povo de Itabirito.
Programado: Para 10 de setembro o show com o consagrado can-
tor Fábio Júnior na festa do centenário de Itabirito. Também teremos 
inaugurações de obras importantes, dentre elas, a praça do centenário 
em terreno próximo ao fórum. Aguardem.
Por ode anda? Juliano Rodrigues, filho do saudoso Agostinho Ro-
drigues Filho (Tutuquinha). Ele é professor de grande conceito na 
cidade, pai de família exemplar e destacada liderança que cultiva 
grandes amizades. Professor Juliano Rodrigues é gente de expressão 
na região dos Inconfidentes.
Você tem saudades? Da festa do Pastel de Angu, criada por Ricar-
do Francisco de Paula Alves, que projetava Itabirito a nível nacional 
graças a este atrativo temático. Assim como São Braz do Suaçuí é 
terra da legitima empada, lagoa dourada do Rocambole, o pastel 
de Angu projetou Itabirito como uma guloseima de alto padrão de 
qualidade. A festa acontecia no final de semana que precedia o ani-
versário da cidade e toda sua renda era revertida para os caixas esco-
lares. Atrações musicais de renome nacional, presença dos turistas, 
apresentações culturais de nossa cidade faziam do evento destaque 
no interior de Minas.
Para refletir: Educai as crianças e não será preciso punir os ho-
mens. (Pitágoras)

Recordando: Su-
cesso nos bailes 
e horas dançantes 
dos nossos tradi-
cionais clubes, os 
JETSONS marca-
ram época com 
música de quali-
dade embalando 
as noitadas dos 
nossos jovens

Beleza: As charmosas candidatas a rainha do Julifest foram 
muito aplaudidas pelo publico

Estacionamento rotativo volta a 
ser cobrado no centro de Itabirito

LUCAS PORFÍRIO

Nesta segunda-feira (17/07), o estacionamento rotativo voltou a ser 
cobrado no Centro de Itabirito. Agora, o sistema funciona por meio do 
aplicativo “Estacionamento Digital”, que está disponível tanto para An-
droid quanto para IOS.  

 Os motoristas devem baixar o aplicativo e realizar o cadastro. No 
app, é possível realizar a compra e consultar os créditos, além de outros be-
nefícios. Com o valor de R$ 2,40 a hora, o estacionamento rotativo será 
fiscalizado pela Guarda Civil Municipal, por meio da placa do veículo.

Em março de 2023, a Prefeitura de Itabirito proibiu temporariamente a 
cobrança da tarifa de estacionamento rotativo na cidade. Segundo a PMI, a 
medida foi adotada devido a questões técnicas não cumpridas e problemas 
contratuais com a empresa responsável pela gestão do sistema.

De acordo com decreto 14.790, durante processo administrativo, foram 
observadas “diversas infrações, inobservâncias, violações e inadimplentos 
de obrigações legais e contratuais” por parte da empresa concessionária.

Visando à modernização do município, a Prefeitura de Itabirito 
apresentou nessa quinta-feira, dia 13 de julho, o projeto ProFuturo. O 
lançamento do programa ocorreu durante a abertura oficial da Julifest 
do Centenário. O ProFuturo tem como foco à modernização de Itabi-
rito, projetando o município para o futuro. Em tempo de centenário, o 
passado ganha destaque. No entanto, é necessário manter os olhos vol-
tados ao horizonte, traçar novos planos e concretizar obras e iniciativas 
que contribuam para um desenvolvimento sustentável e de excelência.

ProFuturo em detalhes
O ProFuturo divide as obras e projetos da Prefeitura em oito gran-

des áreas: qualidade de vida; saúde; cultura; educação; gestão; segu-
rança pública; segurança durante o período de chuvas; e desenvolvi-
mento econômico e sustentável.

O projeto organiza a divulgação dos atos da Administração Públi-
ca e garante o acesso à informação, um direito previsto na Constituição 
de 1988. “Estamos preparando a cidade para o futuro. É importante 
que a população compreenda que os espaços hoje fechados para obra 
representarão, no futuro, uma nova história para a cidade. Esses di-
versos pontos ajudarão a construir a Itabirito do futuro que todos nós 
esperamos”, finalizou o prefeito Orlando Caldeira.

Em 6 meses, Câmara de Itabirito discutiu 
184 projetos e fez 1.045 indicações

Naylan Santos

Somente em 2023, a Câmara 
Municipal de Itabirito discutiu 184 
Projetos de Lei (PLs), fez 1.045 in-
dicações e 428 requerimentos. Os 
números fazem parte do balanço do 
semestre que começou em feverei-
ro deste ano.

“Foi muito produtivo. Votamos 
vários projetos, com destaque para 
os da estrutura administrativa. Os 
vereadores se debruçaram sobre 
questões muito importantes e, com 
isso, a Prefeitura poderá modelar 
seu concurso público. Quero agra-
decer aos vereadores e aos servi-
dores da Casa Legislativa”, disse o 
presidente Arnaldo (MDB).

Os parlamentares, agora, estão 
em recesso parlamentar (de 18 a 31 
de julho). Sendo assim, as reuniões 
voltam em agosto.

As demais atividades na Câma-
ra, como os serviços administrati-
vos e o atendimento na sede, nos 
gabinetes e no CAC, continuam 
normalmente.

O que são PL, indicação 
e requerimento

PROJETO DE LEI (PL) – 
quando há criação ou modificação 
de Lei. Os PLs podem ser propos-
tos pelo Poder Executivo ou pelos 
próprios vereadores.

INDICAÇÃO – quando o ve-
reador pede à Prefeitura a execução 
de alguma obra ou serviço, como 
tapar buraco, fazer capina etc.

Requerimento – quando o ve-

reador solicita ao Poder Executivo, 
por exemplo, a prestação de conta, 
como o valor investido em uma fes-
ta pública.
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VIDA: Há fundadas opiniões que o dão como descendente 
de sangue mulato, havendo também quem afirme sua origem 
hebraica. O fato é que ele nasceu em Lisboa aos 06 de fevereiro 
de 1608, e faleceu na Bahia aos 18 de julho de 1697. “Teve ele a 
proteção de N. Sra. das Maravilhas, quando ouviu um estalo no 
seu cérebro, quando orava”. Ouvindo um sermão sobre o inferno, 
decidiu ele ser religioso. Tornou-se sacerdote, crescendo sempre 
mais sua reputação como orador.

Pregando certa vez na Capela Real conquistou com espanto 
de todos a amizade do Rei que o nomeou preceptor do príncipe 
Teodósio. Desempenhou com rara competência o cargo de 
embaixador em Paris, Holanda e Roma. Foi encaminhado, para 
nossa honra, para o Maranhão, no Brasil, como missionário, onde 
sempre defendeu a liberdade dos índios, chegando ao absurdo 
de ser algemado pelos Colonos.

Retornando à Europa sofreu perseguição da inquisição, mas 
foi bem recebido pela Ordem religiosa que abraçara sem temor 
e honra. Certa ocasião pregou diante de 19 cardeais. A famosa 
e poderosa rainha Cristina, da Suécia, fez dele seu Confessor, e, 
se tornou sua defensora, conseguindo seu indulto, e, se vê isento 
do Tribunal da Inquisição. O Papa Clemente IX concedeu-lhe um 
“Breve” que o absolveu de todas as penas e restrições do Tribunal 
inquisitório! Faleceu quase cego.

“A ORATÓRIA é arte soberana: o seu império é o mundo, o 
seu cetro a palavra, que não só domina o mundo, mas criou o 
mundo; porque para haver mundo houve palavras. A palavra, que 
traduziu a força da onipotência divina, revela e traduz a máxima 
força humana, instrui e constrói, vence e convence, alumia e 
extasia, move e comove, afama e infama, reforma e transforma; 
evangeliza a ciência, que é um prodígio, e difunde a Religião, que 
é um milagre.

O orador planeja como o arquiteto, cinzela como o estatuário, 
matiza como o pintor, canta como a música, fantasia como o poeta, 
pensa como o filósofo, argumenta como o dialético, batalha como 
o guerreiro, representa como o ator, adestra-se como o ginasta, 
impõe-se como o moralista e abnega-se como o apóstolo. Sobe 
à tribuna, à cátedra, ao púlpito; fala, galvaniza, arrebata; encarna 
no seu verbo toda a sua alma e funde nesta alma toda uma 
assembleia: chama-se Demóstenes. Ésquines, Hortênsia, Cícero, 
Crisóstomo, Bossuet, Vieira, Mirabeau, Castelar, José Estevão e 
Fontes, Ruy Barbosa” (Mário Gonçalves Viana).

Vieira é por si só, uma inteira arte oratória. A capacidade de 
convencer é uma das mais expressivas formas de expor suas 
razões em seus sermões. Foi um homem honesto, o que, implica 
numa fidelidade constante à verdade. Que isto sirva de exemplo 
para os políticos modernos.

ENFIM, confesso que considero o Padre Antônio Vieira e Ruy 
Barbosa de Oliveira os maiores oradores do Brasil, na religião e 
na política, os verdadeiros ases do púlpito e do palanque.

“Vieira não morreu. Foi como o sol, à tarde, iluminar outros 
mundos”, como escreveu Delson Gonçalves Ferreira, ao 
compará-lo ao pôr do sol de cada dia. Ele é o maior orador que já 
subiu nos púlpitos da língua portuguesa.

O mundo o perdeu há 326 anos, a partir de 18 de Julho 
de 1697. Dele guardamos 207 sermões de extraordinária 
comunicação que registram sua personalidade para sempre.

A CIDADE 
E EU

João de 
Carvalho

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

João de 
Carvalho

Vieira: gênio do Vieira: gênio do 
púlpito e da tribunapúlpito e da tribuna

A empresa FM2C SERVIÇOS DE MANUTENÇÃO LTDA, inscrita no CNPJ sob o nº 
20.645.520/0001-69, com sede na Av. Rodovia dos Inconfidentes, 1200, Loja 10 - Santa Efigênia, 
ITABIRITO - MG, 35450-000 no uso de suas atribuições, vem, por meio deste, CONVOCAR 
o Sr. Júlio César Gomes Margarido, portador do RG nº MG15X4398X e inscrito no CPF sob 
nº 0X2.495.776.8X, a retornar às suas funções laborais, tendo em vista sua ausência prolongada e 
injustificada ao trabalho, bem como as tentativas infrutíferas de contato com o referido colabora-
dor, pois encontra-se em lugar incerto e não sabido. O seu não comparecimento, dentro do prazo 
improrrogável de 05 (cinco) dias, ensejará na RESCISÃO POR JUSTA CAUSA de seu contrato de 
trabalho, com fulcro no artigo 482, alínea "i" da Consolidação das Leis Trabalhistas (CLT).

Edital de Convocação para retorno ao trabalho

Câmara Municipal de Itabirito/MG. Ex-
trato de Contrato 029/2023. Processo Li-
citatório nº006/2023. Pregão Presencial 
nº006/2023. Registro de Preços 004/2023. 
Contratante: Câmara Municipal de Itabirito. 
Contratada: Mac Suprimentos e Material de 
Escritório Ltda. CNPJ: 08.085.823/0001-79 
Objeto: Contratação de Pessoa Jurídica para  
fornecimento de equipamentos e peças de 
informática para atender a Câmara Munici-
pal de Itabirito. Valor: R$ 11.774,00.  Data 
da assinatura: 03/07/2023. Vigência do con-
trato: 31/12/2023. Dotação orçamentária: 
01.031.0001.1001 4.4.90.52.00.00 Ficha 09 
01.031.0001.2004 3.3.90.30.00.00 Ficha 15

CÂMARA 
MUNICIPAL 

DE 
ITABIRITO

Dia de Campo: Prefeitura de Itabirito 
realiza evento e discute saneamento rural 
e pagamento por serviços ambientais

A Prefeitura de Itabirito, por 
meio da Secretaria de Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento, promo-
veu no dia 7 de julho a 24ª edição do 
Dia de Campo. O evento, realizado 
no Sítio da Mata, no distrito de São 
Gonçalo do Bação, reuniu cerca de 
95 participantes, incluindo produ-
tores rurais, agricultores familiares, 
autoridades municipais e represen-
tantes da Emater-MG e do Sindicato 
dos Produtores Rurais de Itabirito.

“Foi um momento para fortale-
cer a parceria entre a Prefeitura e os 
produtores rurais. Reafirmamos o 
compromisso em promover inicia-
tivas que visem à sustentabilidade 
e ao progresso das comunidades 
rurais, garantindo o equilíbrio entre 
a produção agrícola e a preservação 
dos recursos naturais", destacou o 

prefeito Orlando Caldeira.
Com o tema "Saneamento rural 

e pagamento por serviços ambien-
tais", o 24º Dia de Campo trouxe 
palestras para discutir a importân-
cia da preservação ambiental e a 
busca por soluções sustentáveis 
para o meio rural.

“O Dia de Campo reforçou a 
importância do saneamento rural 
e do engajamento dos produtores 
locais na preservação ambiental. 
Buscamos incentivar a adoção de 
práticas sustentáveis e a construção 
de um ecossistema mais equilibra-
do. Nosso compromisso reside em 
conscientizar e buscar soluções que 
tragam benefícios tanto ao meio 
ambiente quanto às comunidades”, 
ressaltou o secretário de Agricultu-
ra, Pecuária e Abastecimento.

Pagamento por Serviços 
Ambientais

O evento contou com apresen-
tação realizada pela Secretaria de 
Meio Ambiente e Desenvolvimen-
to Sustentável, que abordou o pro-
grama de Pagamento por Serviços 
Ambientais (PSA). Essa iniciativa 
visa incentivar os produtores locais 
a adotarem práticas de preservação 
e recuperação do ecossistema por 
meio de incentivos financeiros ou 
melhorias nas propriedades.

Aprendizagem na prática
Durante o evento, os partici-

pantes tiveram a oportunidade de 
aprofundar seus conhecimentos por 
meio de uma palestra técnica sobre 
a construção de tanques de evapo-
transpiração (Tevap) e do círculo de 
bananeiras.

Ministrada pelos coordena-
dores técnicos da Emater-MG, a 
engenheira ambiental Jane Leal e 
o engenheiro agrônomo Márcio 
de Melo, a apresentação abordou 
aspectos práticos e teóricos sobre a 
implementação desses sistemas. Os 
participantes puderam aprender na 
prática como construí-los e como 
eles podem contribuir para a pre-
servação ambiental e para o desen-
volvimento sustentável da região.

“A Tevap é um modelo de 
fossa que consiste em um tanque 
escavado no solo e impermeabili-
zado. Esse modelo permite que o 
esgoto não mais se infiltre no solo. 
Ele vai sair por capilaridade e por 
evapotranspiração das plantas. As 
plantas vão usar o efluente que vem 
somente do vaso sanitário para se 
formar e a parte líquida vai evapo-
transpirar, que é o processo no qual 
ela libera o vapor de água para a at-
mosfera”, pontuou Jane Leal.

Participação de produtores 
rurais

O Dia de Campo promoveu 
ainda a troca de conhecimentos, a 
conscientização ambiental e o estí-
mulo à adoção de práticas sustentá-
veis no meio rural. “Foi muito bom 
esse dia de campo. Foi um momen-
to mais técnico, que vai contribuir 
muito para o meio ambiente. Com 
a Tevap, eu praticamente não vou 
jogar água nenhuma no solo. Tam-
bém já estou sendo contemplado 
com o programa de pagamento por 
serviços ambientais”, frisou o agri-
cultor familiar Geraldo Carvalho.
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LÍVIA VIEIRA 

Ambiente agradável e bem 
cuidado: Capela de São 
Gonçalo recebe pintura 

Com investimento de R$ 120.000,00  
Pista de Pump Track recebe 
iluminação completa LÍVIA VIEIRA

A Prefeitura de Mariana, por 
meio da Secretaria de Obras, re-
alizou, na última semana, a insta-
lação completa da iluminação em 
rede subterrânea na pista de Pump 
Track, localizada atrás da Arena 
Mariana. Com investimento total 
de R$120.000,00, foram instalados 
16 postes e 21 luminárias, uma de-
manda muito solicitada pelos pra-
ticantes do esporte que trará mais 
conforto e permitirá o uso do local 
durante à noite.

“A iluminação chegou, nós 
aguardávamos muito por isso, e 
sem sombra de dúvidas vai melho-
rar muito, principalmente porque 
boa parte das pessoas assim como 
eu, trabalham durante o dia e, ago-
ra, temos a opção de utilizar a pista 
depois do trabalho, no período da 
noite, o que vai aumentar ainda 
mais o fluxo de pessoas utilizando 
o espaço. Além disso, tem a ques-
tão da segurança, que acredito ser o 
fator principal, porque agora o am-
biente está bem mais seguro para a 
prática”, ressaltou Juliano Neves, 
praticante do esporte.

Além dessas instalações, os 
profissionais têm seguido um cro-
nograma e demais locais serão con-
templados conforme a necessidade. 
Caso a população tenha alguma 
demanda de instalações não aten-
didas, os interessados podem abrir 
um PRO no setor de Documenta-
ção e Arquivos da Prefeitura Mu-
nicipal, que logo em seguida será 
encaminhado ao Departamento 
responsável, onde serão realizados 
estudos e instalações.

A Secretaria de Obras reforça a 
necessidade do apoio da população 
no combate ao furto e vandalismo 
das luminárias, que são bens públi-
cos e devem ser mantidos com cui-
dado. Para saber sobre o andamen-
to dos pedidos e demais dúvidas, 
entre em contato pelo WhatsApp: 
(31) 99808-3027 no Departamento 
de Elétrica.

Giovanna Marçal

Giovanna Marçal

Giovanna Marçal

Buscando valorizar os locais do município e promovendo mais conforto 
e bem-estar aos moradores que frequentam a Capela do Bairro São Gonçalo, 
na última semana, a Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria de Obras, 
realizou a pintura completa da parte interna e externa do local. Além disso, o 
ambiente receberá a instalação de calhas no telhado e a troca de duas portas.

Em depoimento, os fiéis agradeceram pelo serviço e relataram que era 
necessário devido ao mofo que existia nas paredes, e completaram que, ago-
ra, o ambiente fica mais agradável para o uso!

Os profissionais têm atendido às demandas do cronograma, incluindo as 
solicitações recebidas pelo WhatsApp: (31) 99684-0783, onde também po-
dem ser encaminhadas fotos e vídeos. Identificadas as demandas, incluindo 
as que foram sugeridas pela população, é montado o cronograma de acordo 
com o nível de prioridade, que é realizado diariamente pelos profissionais 
em diversos pontos do município.

Sara Lambert

Sara Lambert

Samarco lança novo Programa de Trainee exclusivo 
para mulheres e pessoas com deficiência

São 42 vagas para diversas áreas técnicas distribuídas 
nos municípios que recebem a empresa

A Samarco lançou um novo Pro-
grama de Trainee Operacional, nesta 
segunda-feira (17/07), para atender 
ao planejamento da empresa de do-
brar a produção de 30% para 60%, 
até 2025, conforme anunciado no 
início de julho. São 42 vagas para 
área técnica exclusivas para mulhe-
res e para pessoas com deficiência, 
distribuídas entre as cidades anfitri-
ãs localizadas em Minas Gerais e 
no Espírito Santo. As oportunidades 
são, prioritariamente, para moradoras 
(es) de Guarapari, Anchieta, Mãe Bá 
(ES), Mariana, Ouro Preto e distritos 
de Santa Rita Durão e Antônio Perei-
ra (MG). As inscrições devem ser re-
alizadas até o dia 20 de agosto, neste 
link, do Vagas. com.

As vagas são para pessoas com 
formação técnica em automação, 
metalurgia, instrumentação, mecâni-
ca, mineração, geologia, edificações, 
tecnologia da Informação, eletrônica, 
eletrotécnica e elétrica. Não é exigida 
experiência anterior na função para 
participar do processo seletivo, mas 
é indispensável ter o curso técnico 
completo e interesse em atuar nas 
áreas operacionais. Os (as) candida-
tos (as) devem ter disponibilidade 
para trabalhar em regime de turno.

Após a contratação dos (as) pro-
fissionais selecionados (as), haverá 
capacitação com foco em aprimorar 
as competências técnicas e pessoais, 
ao longo dos primeiros meses.  As 
iniciativas estão entre as ações de-

senvolvidas no âmbito do Programa 
de Diversidade, Equidade e Inclusão 
(DE&I), criado no ano passado.

“Além de contribuir para inclu-
são de mulheres, cisgênero e trans-
gênero e de pessoas com deficiên-
cia no setor, queremos aumentar as 
chances de pessoas que residem nos 
territórios onde a empresa atua, pro-
movendo o desenvolvimento desses 
(as) profissionais, conforme o nosso 
propósito de compartilhar valor com 
a sociedade”, destacou a gerente de 
Atração e Desenvolvimento Adriana 
França.

O processo seletivo será compos-
to por dinâmica de grupo, avaliação 
psicológica, entrevista comporta-
mental e entrevista com o gestor. 
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Av. N. Sra. do Carmo,295
B. Vila do Carmo - Mariana

3560-6813
98591-0705

Serviços, decorações 
e venda de materiais!

Especializada 
em Gesso

12 anos no mercado
Compromisso e 
Qualidade

(31)

Vendas e instalações de Antenas em geral          
Av. N. Sra. do Carmo, 860 - MARIANA 3560-0512

Após mais de dois anos e meio, restauro da 
Câmara de Mariana é finalizado LUCAS PORFÍRIO 

Ordem de serviço para o início das obras, última etapa do projeto, foi assinada em 2020
O prédio da antiga Casa de Câmara e Cadeia de Mariana, 

hoje sede da Câmara Municipal de Vereadores da Primaz de 
Minas, no dia 02 de agosto, será reaberto à comunidade maria-
nense. O local, nos últimos dois anos e meio, passou por obras 
de restauro e está totalmente revitalizado.

Para o presidente da Câmara de Mariana, Fernando Sam-
paio (PSB), a conclusão das obras é motivo de celebração. “É 
o único prédio, em Minas Gerais, que funciona desde a sua 
fundação no mesmo local. Retornar às nossas atividades para 
aquela casa é a melhor coisa do mundo. Nós temos oito vere-
adores que não tiveram a honra de participar de uma reunião 
naquele plenário, porque o prédio estava em restauro quando 
eles ganharam para assumir a legislatura”, afirmou o chefe do 
legislativo municipal.

A restauração do edifício, construído entre 1768 e 1798 e 
que é considerado um dos mais importantes prédios do barro-
co mineiro, incluiu a revitalização de toda a parte estrutural. A 
obra faz parte do Programa de Aceleração do Crescimento das 
Cidades Históricas (PAC-CH), do Governo Federal, que con-
tou com investimento de, aproximadamente, R$ 2,5 milhões. 
Além disso, de acordo com Sampaio, o município também 
investiu cerca de R$ 2 milhões. A empresa A3 Restauros foi 
quem ganhou a licitação para realizar os trabalhos.

“A escada do campanário e o teto do plenário foram recu-
perados. Além disso, hoje nós temos um sistema de prevenção 
e combate a incêndios. Toda a parte elétrica e hidráulica tam-
bém foi restaurada. Vale destacar que durante as obras, foram 
encontradas algumas pinturas parientais, e em alguns lugares 
acharam escritos como se os presos da época estivessem con-
tando os dias, já que o prédio também funcionou como ca-
deia”, explicou o presidente.

A Casa de Câmara e Cadeia fica na Praça Minas Gerais, 
próxima às igrejas de São Francisco de Assis, Nossa Senhora 
do Carmo e do Pelourinho. É o único prédio do município que 
fica aberto para visitação todos os dias da semana. Agora, ele 
conta com um elevador, trazendo maior acessibilidade para os 
visitantes. “Temos esse carinho com a população da cidade e 

com os turistas que quiserem conhecer o prédio. O Instituto do 
Patrimônio Histórico e Artístico Nacional (IPHAN) aprovou a 
instalação. Abrimos uma porta e hoje contamos com elevador 
para quem tem dificuldade de locomoção para subir para o 
andar superior”, destacou o presidente da Câmara.

A primeira reunião ordinária da Câmara Municipal de 
Mariana, após as obras, acontecerá no dia 07 de agosto. E 
Fernando Sampaio deixou o convite para a população maria-
nense participar da cerimônia de reabertura da Casa de Câ-
mara com a entrega das obras de revitalização dos elementos 
estruturais e históricos do prédio da primeira Casa de Leis de 
Minas Gerais: “No dia 02 de agosto, às 18h, estaremos lá na 
Praça Minas Gerais para entregar a casa do povo”. 
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Horário especial de funcionamento, durante a 
Copa do Mundo FIFA de Futebol Feminino 2023

MARCELLA PONTES

Em clima de Copa do 
Mundo FIFA de Futebol Fe-
minino 2023, a Prefeitura de 
Mariana, adotará um horário 
especial de funcionamento, 
nos dias em que os jogos da 
Seleção Brasileira ocorrerem 
durante a manhã, conforme o 
Decreto N° 11.451, de 17 de 
Julho de 2023. A medida tem 
como objetivo permitir que os 
funcionários e torcedores pos-
sam acompanhar as partidas e 
apoiar as jogadoras brasileiras!

Conforme a tabela de jo-
gos, ficam estabelecidos os se-
guintes horários de expediente:

Nos dias em que os jogos 
se realizarem até às 07h30, o expediente terá início às 12h; 
Nos dias em que os jogos se realizarem às 08h, o expediente 
terá início às 13h.

É importante ressaltar que os horários de atendimento 
voltarão ao normal nas fases em que, porventura, a Seleção 
Brasileira não esteja classificada para disputar as partidas. 
Nessas ocasiões, o expediente seguirá o horário regular.

A decisão de adotar o horário especial de funcionamen-
to durante os jogos da Seleção Brasileira reflete o apoio e 
entusiasmo da cidade de Mariana em relação ao futebol fe-

minino. Reconhecendo a importância do esporte como fer-
ramenta de empoderamento e inclusão, buscamos incentivar 
a valorização e o reconhecimento das jogadoras brasileiras, 
que representam o país com garra e talento nessa competição 
de renome internacional.

Dessa forma, convidamos toda população a unir-se e 
vibrar junto com a Seleção Brasileira durante a Copa do 
Mundo FIFA de Futebol Feminino 2023. Aproveitemos essa 
oportunidade para celebrar o esporte, fortalecer laços e torcer 
pelo sucesso das nossas jogadoras. Juntos, podemos mostrar 
o apoio incondicional e a paixão nacional pelo futebol!
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Vá lá, comprar em vendinha da esquina e receber produto 
vencido, em desacordo com as normas legais ou qualquer tipo de 
anomalia, que agrida os direitos do consumidor; não que aquele 
comerciante esteja isento de qualquer responsabilidade diante da 
irregularidade, mas devido à condição de pequeno negócio, aceita-
se, entra-se em contato com ele, discute-se e se resolve a questão, 
numa boa, porque comerciante que se preza, especialmente o 
pequeno, não quer perder cliente. Mas quando se trata de uma 
gigante, de um tubarão, dotado de infraestrutura para se situar no 
mercado, não dá pra discutir, mesmo porque ele não abre guarda 
para isso; e se não abre é porque tem mesmo culpa no cartório. 
Ele sabe que está errado e erra porque quer. Diabete é doença 
séria e quem a tem e preza a própria saúde, mantém-se vigilante, 
para não ser surpreendido e ter que sair correndo para o hospital. 
Pois bem, cidadão adquiriu aparelho de medir glicose, do fabricante 
Johnson & Johnson, há menos de dois anos e, há poucos dias, foi 
surpreendido com informação de que não mais estão disponíveis, 
no mercado, as fitas medidoras para o modelo adquirido; a Johnson 
& Johnson o retirou de linha, matreiramente, para forçar a venda 
de novos aparelhos, sem se importar com o direito do consumidor 
e, pior, sem se importar com a saúde destes. Parece ainda que a 
prática não é nova naquela empresa, que isso já vem acontecendo 
há tempos… Só mesmo no Brasil!

Johnson & Johnson: Johnson & Johnson: 
diabéticos que se danem!diabéticos que se danem!
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Hospital de Mariana retoma 
atendimentos de pacientes do SUS 
após impasse com a prefeitura

LUCAS PORFÍRIO

Na segunda-feira (17/07), o 
vereador e ex-prefeito interino 
de Mariana, Juliano Duarte (Ci-
dadania), divulgou um vídeo nas 
redes sociais, no qual afirmou que 
o Hospital Monsenhor Horta sus-
pendeu temporariamente todos os 
atendimentos de pacientes do SUS 
encaminhados pela Secretaria Mu-
nicipal de Saúde de Mariana.

De acordo com Juliano, uma 
dívida de mais de um milhão de 
reais da Prefeitura de Mariana 
com o hospital foi o que levou a 
instituição a suspender tempora-
riamente todas as cirurgias, todas 
as transferências e também todas 
as realizações de exames com a 
Prefeitura de Mariana.

O Jornal O Liberal entrou 
em contato com a Secretaria Mu-
nicipal de Saúde de Mariana, que 
por meio de uma nota, informou 
que o município se encontra com 
sérias restrições financeiras devido 
a atrasos no repasse de recursos 
provenientes do CFEM, uma das 
principais fontes de receita do mu-
nicípio.

“Essa situação inclusive já é, 
há muito tempo, de conhecimen-

to tanto da Diretoria do Hospital 
quanto do seu Corpo Clínico. La-
mentamos profundamente a pos-
tura do Hospital Monsenhor Horta 
tratando seu contrato de prestação 
de serviço como forma de ameaça 
à saúde de nossos cidadãos”, afir-
mou a nota.

Ainda, segundo a Prefeitura, 
nem o município e nem a Secreta-
ria de Saúde foram notificados ou 
mesmo cientificado de qualquer 
tipo de suspensão de serviço por 
parte do Hospital. “Esclarecemos 
que, por se tratar de prestador de 
serviço, o Hospital Monsenhor 
Horta se sujeita aos regramentos 
jurídicos decorrentes do contrato 
administrativo, inclusive não po-
dendo deixar de cumprir com suas 
obrigações contratuais”, pontuou 
o executivo municipal. 

Retorno dos atendimentos 
do hospital

A equipe do O Liberal tam-
bém entrou em contato com o hos-
pital Monsenhor Horta para verifi-
car a situação. Também por meio 
de uma nota, a instituição de saúde 
informou que, em respeito à popu-
lação da cidade e ao compromisso 
com a transparência, na tarde de 

terça-feira (18/07), após reunião 
entre representantes do Hospital 
Monsenhor Horta e da Prefeitura 
de Mariana, a administração mu-
nicipal adimpliu parte dos valores 
em atraso e se comprometeu a 
quitar os valores restantes, o que 
implicou no restabelecimento da 
normalidade dos atendimentos aos 
pacientes do (SUS).

Por fim, a nota diz que: “os 
repasses se encontravam com 
aproximadamente quatro meses 
consecutivos em atraso. Valores 
estes relativos a contratos firma-
dos com a Prefeitura de Mariana 
referentes aos serviços de Semi-
-intensiva, Pronto Atendimento, 
Hemodiálise, cirurgias eletivas e 
exames diversos. A inadimplência 
prejudica o pagamento dos hono-
rários médicos, bem como a folha 
de salário dos colaboradores, além 
da continuidade da prestação de 
serviços de qualidade, visto que 
afeta a compra de insumos e o 
pagamento de despesas essenciais 
para o funcionamento do Hospital. 
Deixamos claro, porém, que os 
atendimentos de Pronto-socorro, 
Maternidade e toda Urgência e 
Emergência desses setores sempre 
permaneceram normais”.


